



**CDU**

Kreistagsfraktionen von CDU und Grünen | Am Rübezahlwald 7 | 51469 Bergisch Gladbach

Landrat des Rheinisch-Bergischen Kreises  
Herrn Stephan Santelmann  
Am Rübezahlwald 7  
51469 Bergisch Gladbach



KREISTAGSFRAKTIONEN  
CDU UND  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

15.04.2024

## **Leben retten – Geschwindigkeitsüberwachung auf der A1 in Höhe Burscheid wiedereinführen**

Sehr geehrter Herr Santelmann,

die Kreistagsfraktionen von CDU und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bitten Sie, den nachfolgenden Antrag zwecks Beratung auf die Tagesordnung des Ausschusses für Verkehr und Bauen am 23.05.2024, der eventuell betroffenen folgenden Ausschüsse sowie schließlich des Kreistages am 20.06.2024 zur abschließenden Beschlussfassung zu setzen:

**Der Kreistag beschließt, aufgrund der erneut steigenden Unfallzahlen auf der Bundesautobahn A1 von Burscheid in Fahrtrichtung Leverkusen, einen Antrag an die Autobahn GmbH Niederlassung Rheinland zur Vorlage bei der Unfallkommission zu stellen, die Geschwindigkeitsüberwachung auf der Bundesautobahn A1 in Höhe Burscheid wieder einzuführen sowie zu evaluieren, ob eine Senkung des Tempolimits von 120 auf 100 km/h geeignet ist, die Zahl der Verkehrsunfälle weiter zu reduzieren.**

### **Begründung:**

Nach der Freigabe der Rheinbrücke in Leverkusen für Kfz mit einem zulässigen Gesamtgewicht von mehr als 3,5 Tonnen wurde seitens der Autobahn GmbH vermutet, dass auch der Unfallschwerpunkt aufgrund der sich verringerten Rückstausituation an der Bundesautobahn A1 von Burscheid in Richtung Leverkusen reduziert. Die Unfallstatistik der Polizei spricht hingegen eine andere Sprache. Nach Erhöhung des Tempolimits in Höhe der ehemaligen Geschwindigkeitsüberwachungsanlage von 100 km/h auf 120 km/h sind innerhalb von zwei Monaten bereits 11 Verkehrsunfälle wegen erhöhter Geschwindigkeit auf dem Streckenabschnitt aufgetreten – einer davon mit Todesfolge (siehe Bericht KStA Ausgabe Leverkusen vom 05.04.2024).

Offensichtlich scheint die topografische Situation mit dem langgezogenen abschüssigen Streckenabschnitt Autofahrerinnen und Autofahrer dazu zu verleiten,

Kreistagsfraktionen von  
CDU und  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
im Kreistag des  
Rheinisch-Bergischen Kreises  
Am Rübezahlwald 7  
51469 Bergisch Gladbach

das vorgeschriebene Tempolimit regelmäßig zu überschreiten. Zudem führt die kurvenreiche Strecke dazu, dass Rückstausituationen vom Autobahnkreuz Leverkusen aus nicht frühzeitig genug erkannt werden. Allein aufgrund dieser Gegebenheiten sollte auf dem Streckenabschnitt grundsätzlich ein der Verkehrssituation angepasstes Tempolimit mit einer permanenten Geschwindigkeitsüberwachung eingeführt werden.

Die geplanten weiteren Bauabschnitte der Autobahn GmbH im Projekt „A-bei-Lev“ an der Bundesautobahn A1 zwischen der Rheinbrücke Leverkusen (die Baumaßnahme ist noch nicht abgeschlossen) und dem Autobahnkreuz Leverkusen (<https://a-bei-lev.de>) führen bis weit ins nächste Jahrzehnt hinein zu Baustellenmaßnahmen, die zu Rückstausituationen auf der Bundesautobahn A1 von Burscheid in Fahrtrichtung Leverkusen führen werden.

Aus diesem Grund wendet sich der Kreistag mit dem drängenden Anliegen an die Autobahn GmbH und deren Unfallkommission, entsprechende Beschlüsse zu fassen, um die Verkehrssicherheit an dem beschriebenen Streckenabschnitt wiederherzustellen.

Mit freundlichen Grüßen

Gez.

Uwe Pakendorf  
Fraktionsvorsitzender

Gez.

Christopher Schiefer  
Stellv. Fraktionsvorsitzender

Gez.

Ursula Ehren  
Fraktionsvorsitzende

Gez.

Roland Rickes  
Fraktionsvorsitzender